



# CFE destinará 2,600 mdp a reconstrucción de Acapulco

El director general, Manuel Bartlett, presume que la empresa productiva del Estado está más fuerte que nunca; la oposición le revira: sólo genera transas y fraudes



ANTONIO LÓPEZ  
Y ENRIQUE GÓMEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Manuel Bartlett Díaz, director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), compareció ante las Comisiones Unidas de Energía e Infraestructura de la Cámara de Diputados, donde presumió que dicha empresa productiva del Estado está "más fuerte que nunca", mientras que los legisladores de oposición afirmaron que es mentira y lo acusaron de manejar una empresa "que lo que genera son fraudes, corrupción, transas y caos".

En su ponencia inicial, el director aprovechó para informar que iniciarán la reconstrucción y las tareas de obra mayor en Acapulco tras el huracán Otis, en las que prevén utilizar 2 mil 600 millones de pesos.

"CFE iniciará la reconstrucción y las tareas de obra mayor y mantenimiento con un costo de más de 2 mil millones de pesos", especificó Bartlett Díaz.

Detalló que los trabajadores de la Comisión han visitado 370 colonias, aproximadamente 70% del total, para reconectar el servicio eléctrico en las casas afectadas por el huracán Otis, y adelantó que se publicará en el *Diario Oficial de la Federación* un acuerdo de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para dejar de

MANUEL BARTLETT DÍAZ  
Director general de CFE

"Al término de esta administración entregaremos juntos una empresa fortalecida en generación, transmisión y distribución, con finanzas sanas"

cobrar la energía eléctrica en los próximos cuatro meses en Acapulco y Coahuila de Benítez.

Manuel Bartlett destacó que como parte del plan de rescate de la CFE se cuenta con 22 proyectos que aportarán 9 mil megawatts, que entre 2018 y 2023 han sido agregados 2 mil 600 kilómetros a la red nacional de transmisión y que a junio de 2023 se programaron mil 189 obras, equivalentes a 16 subestaciones, 34 líneas y 2 mil 180 kilómetros de cableado, entre otras cosas.

Por lo anterior, aseguró que hoy la CFE "está más fuerte que nunca".

"Al término de esta administración, entregaremos juntos una empresa pública fortalecida en generación, transmisión y distribución, con finanzas sanas, participe de alianzas con importantes socios internacionales, con proyectos redi-

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA  
Diputado federal del PT

"Les pese lo que les pese, es un patriota [Manuel Bartlett] que ha defendido a la industria eléctrica, por eso está ahí, y por eso están tan rabiosos en la derecha"

tuables y con nuevas líneas de negocios", destacó.

En respuesta, Mauricio Prieto, diputado del PRD, dijo que las cifras de Bartlett son incorrectas y lo acusó de "acomodarse el balón": "Señor Bartlett, cambiar las reglas del juego y acomodarse el balón como lo hizo en 1988 no va a cambiar la realidad. Si el Presidente lo contrató por su habilidad para torcer la ley y simular que la CFE hoy está mejor, usted está fallando", dijo.

Josefina Gamboa Torales, diputada del PAN, sostuvo que CFE no es generador de energía, "CFE es generador de fraudes, de corrupción, de transas y de caos. Viene a hablar de una supuesta disminución de deuda. La realidad es que la deuda de CFE se elevó a 448 mil 500 millones de pesos", al tiempo que sus compañeros de bancada mostraron pancar-

tas con la leyenda "Con Morena las familias mexicanas pagan más".

En respuesta a los opositores, Gerardo Fernández Noroña sentenció: "Les pese lo que les pese, es un patriota (Manuel Bartlett) que ha defendido a la industria eléctrica, por eso está ahí, por eso el Presidente le tiene plena confianza y por eso están tan rabiosos en la derecha, porque no les ha permitido meter el diente al mercado eléctrico nacional", sentenció.

Ante los embates, Manuel Bartlett acusó a los opositores de apoyar a las grandes transnacionales que actualmente compiten con la CFE gracias a la reforma energética de Enrique Peña Nieto.

"La reforma energética se creó para destruir a la CFE y entregar el sistema eléctrico a los intereses transnacionales. Las empresas que operan en México son controladas por los grandes fondos internacionales y el objetivo de quienes están manejando esos grandes fondos es liquidar a la CFE, establecer un dominio de la electricidad extranjera y apoderarse del sistema eléctrico nacional para llevar la electricidad e irse quedando con Centroamérica y Sudamérica, es un proyecto hegemónico", concluyó. ●



Durante la comparecencia de Manuel Bartlett en la Cámara de Diputados, legisladores de oposición le señalaron que sus cifras son incorrectas.